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Présents : Fabien SALAUN, Xianyi ZENG, Ludovic KOEHL, Marion HOUYVET, Sébastien 

THOMASSEY, Maximilien SCHRUB, Pascal BRUNIAUX, Hubert OSTYN, 

Xavier LEGRAND, Vladan KONCAR, Cédric COCHRANE, Usha MASSIKA 

Anne PERWUELZ, Philippe VROMAN, Damien SOULAT, Aurélie CAYLA. 

 

 

 

Absents : Eric DEVAUX, Peng WANG, Guillaume TARTARE, Gaël MONFRIER, Besoa 

RABENASOLO, Daniel DUPONT, Dorothée MERCIER, Nathalie DOUMENG, 

Guillaume LEMORT, François BOUSSU, Stéphane LEPRETRE, Anne-Clémence 

CORBIN, Ahmida EL ACHARI, Christine CAMPAGNE. 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

1- Création d’un groupe de travail pour les indicateurs des techniciens et ingénieurs 

2- Positionnement du GEMTEX aux stratégies régionales et ISITE 

3- Logiciel de bibliométrie SAMPRA  

4- Organisation de la journée régionale en mécanique 

5- Nouveaux projets collaboratifs et privée 

6- Questions diverses 

 

 

 

 

1) Création d’un groupe de travail pour les indicateurs des techniciens et 

ingénieurs 

 

Il est proposé la création d’un groupe de travail, pour la mise en place des indicateurs 

pour les personnels techniques. Monsieur Monfrier a validé la création de ce groupe. Celui-ci 

sera composé d’élus du CLG : Guillaume et Hubert comme représentant du personnel 

technique. Il est souhaité également que ce groupe se compose d’au moins deux enseignants 



chercheurs et d’un ou deux doctorants. Ce groupe sera suivi par Monsieur Monfrier et la 

direction du laboratoire, mais ils n’y participeront pas. 

 

Les missions seront de faire un état des lieux des pratiques, des statuts et des responsabilités 

du personnel technique. Le but est de proposer un moyen de valoriser leur travail et de 

quantifier (uniquement dans le domaine de la recherche). 

Il est souhaité que la première réunion se fasse au mois de mars et qu’une réunion soit faite 

également une fois par mois, afin de livrer un rapport des indicateurs aux membres du CLG 

au mois de septembre/octobre. 

 

Hubert indique que c’est un travail important, cela va créer de la motivation. Cette 

valorisation pourrait aussi déborder sur l’école et la formation et pas seulement de la 

recherche. C’est une demande du personnel, ils sont actifs dans la démarche. Cela avait été 

également demandé par l’HCERES. 

 

Le groupe de travail pourra être constitué : de deux ou trois enseignants chercheurs, afin de 

représenter les groupes MTP et MTC, HCD. Il est indiqué que se serait dommage que le 

groupe HCD ne soit pas également représenté, car il a besoin de davantage d’éclaircissement. 

Le problème qui est souligné est que l’ensemble des techniciens travaillent dans tous les 

domaines. Il nécessaire de faire une clarification des missions. Le personnel a du mal à se 

positionner, peut-être faudrait-il rester dans une transversalité, car l’effectif est peu important.  

 

Un mail sera envoyé aux membres du CLG,  afin que les personnes souhaitant participer au 

groupe de travail, puisse se manifester auprès de la direction du laboratoire.  

 

 

 

2) Positionnement du GEMTEX aux stratégies régionales et ISITE 

 

 

 
Depuis deux mois, le laboratoire est sollicité à propos du positionnement du 

GEMTEX, par rapport aux stratégies régionales et à l’ISITE. Il est demandé à chaque région, 



une réflexion collective sur les priorités stratégiques pour la recherche et du développement 

économique. ISITE coordonne ce projet de réflexion. Pour la région, il y a sept domaines 

d’identifiés : Bio économie, santé, images, transports, numérique, matériaux, énergie. 

L’objectif futur est de créer une Université Lille Nord Europe, les priorités thématiques en 

recherche sont identifiées pour chaque laboratoire. C’est important de bien se positionner dans 

les bonnes thématiques, afin de pouvoir par la suite identifier les prochains appels à projet qui 

peuvent concerner le GEMTEX. C’est un choix stratégique, car l’ISITE a proposé sept 

domaines, en y effectuant des croisements (schéma ci-dessous). Ce schéma est la structuration 

initiale, plusieurs détails sont à travailler. Ce document est reçu depuis fin février, la direction 

du GEMTEX travaille sur le positionnement du laboratoire, mais également sur les 

explications à communiquer pour appuyer le choix des domaines. Les thématiques 

essentielles du GEMTEX sont représentées. Ce positionnement sera envoyé à Centrale Lille, 

afin d’effectuer un envoi commun pour représenter le positionnement de la recherche, pour 

l’Institut Centrale Lille.  

 

Le GEMTEX est sollicité uniquement pour le domaine Chimie matériaux, il y a d’autres 

pistes dans lesquelles le laboratoire peut s’intégrer comme par exemple « Energie ». L’enjeu 

est stratégique car le GEMTEX pourra se voir proposer davantage d’appels à projet, en 

intégrant d’autres domaines. Il faudra donc contacter les responsables des domaines. 

 

 
 

 

  

 

 

 



3) Logiciel de bibliométrie SAMPRA  

 

Damien rappel que la plateforme Liliometrics : deux axes LillOa et SAMPRA. 

Le logiciel SAMPRA est développé par l’Université de Lille. Il permet de faire la 

bibliométrie, en interrogeant les bases de données (incites, Web of Sciences, PubMed). Il va 

chercher à partir des noms des chercheurs, le domaine de rattachement au laboratoire. Celui-ci 

permet de faire une exportation des données, pour effectuer par exemple, des archives 

ouvertes.  

SAMPRA permet de faciliter le référencement à l’échelle de l’unité et également des 

chercheurs. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Dans chaque unité un référent est désigné, Damien sera le référent. Il doit fournir la 

liste des membres du laboratoire, il demande l’accord du CLG pour pouvoir donner les noms 

des enseignants chercheurs permanents.  

Chaque chercheur aura un accès au logiciel pour valider les publications, que SAMPRA aura 

trouvé correspondant à leur nom. 

L’OST interroge Damien sur les publications et les brevets, il a donc besoin de ce bilan. Dans 

le contexte du regroupement, l’utilisation de SAMPRA semble un bon outil, cela permet une 

visibilité plus importante de l’unité. La visibilité passe par les publications.  

Il sera communiqué en premier, les noms des enseignants chercheurs permanents. Ils vont 

donc recevoir un mail, pour se connecter sur le logiciel. Le CLG autorise la transmission des 

noms.  

Il est demandé si une formation pourra être faite aux doctorants, afin de leur présenter les 

outils à leur disposition pour les publications. Ludovic indique avoir fait la demande à Lilliad.  

L’avantage de Lilliad est qu’ils peuvent gérer les droits d’auteur lors d’une publication, car le 

GEMTEX/ENSAIT ne peut pas assurer, la diffusion d’une publication scientifique. Lilliad 

propose une protection individuelle.  

 

 

 

4) Organisation de la journée régionale en mécanique 

 

La fédération Lilloise de Mécanique est labélisée depuis mars 2018. Les fédérations sont 

reconnues par l’enseignement supérieur et de la recherche et le CNRS. L’Université de Lille 

lui a donné la gestion, de la plateforme X ISI4D. Le principe d’une fédération est qu’elle est 

constituée de plusieurs unités, on déclare nominativement un pourcentage d’EDT car un 

personnel ne peut pas être dans plusieurs fédérations de recherche. C’est donc une fédération 

de mécanique, avec 4 thématiques de recherche qui groupent les mots clés de la CNU 60 en 

mécanique, avec des activités en mécanique des fluides, des activités en dynamique des 

structures, des activités à l’échelle des surfaces et une thématique des mécaniques des 

matériaux vivants et des composites. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Une journée est organisée sur la thématique scientifique : « Mécanique des matériaux Vivants 

et Composites (M2VC), le vendredi 27 mars à l’ENSAIT (de 09h30 à 16h). L’inscription est 

obligatoire, mais gratuite.  

Le programme complet est disponible sur ce lien : https://m2vc.sciencesconf.org/ 

 

Cette journée sera organisée autour de trois axes : 

- « Elaboration et caractérisation des renforts et matériaux composites » 

-  « Comportement mécanique des bio-composites : approches multi-échelles et 

pluridisciplinaires ». 

- Mécanique des Matériaux vivants ». 

 

La tutelle ENSAIT, participe à cette fédération. Le budget permet d’organiser les journées et 

les actions communes entre laboratoires, comme par exemple la mise en place des masters.  

 

 

5) Nouveaux projets collaboratifs et privée 

 

Présentation Damien Groupe MTC : 

https://m2vc.sciencesconf.org/


 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Présentation Aurélie Groupe MTP : 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Présentation Ludovic groupe HCD : 

 

 
 



 

 

Deux projets Erasmus+ (en cours d'évaluation) : 

1) DigitalFashion - Knowledge based adult education for fashion design and technology in a 

virtual environment (coordinateur : INCDTP (Roumanie), partenaires : ENSAIT, HoGent 

(Belgique),University of Maribor (Slovenie),  ...) 

2) FUNCTEX - Capacity building in functional textile and clothing education (coordinateur : 

IIT (Inde), partenaires : ENSAIT, INCDTP, ...) 

 

Un projet ERC (en cours d'évaluation) :  

SEWR (Programme ERC Synergy) - Smart e-textile wearable robot (partenaires : University 

of Southampton, ENSAIT, University of Leeds, the Hong Kong Polytechnic University) 

 

 
 

6) Questions diverses 

 

Maximilien fait remonter plusieurs questions des doctorants : 

L’ordinateur qui peut être utilisé pour les calculs, se trouve dans un bureau attribué à un 

doctorant. Il est demandé à ce qu’il soit localisé de façon à ce qu’il soit accessible en « libre-

service ».  

Il est indiqué que la station de calcul peut être mise en utilisation à distance, ou en GRR afin 

de programmer son utilisation. 

Les doctorants demandent si les tests sur le carbone (tous les matériaux qui touchent au 

carbone) sont autorisés. Cette inquiétude provient de la médecine du travail, qui demande une 

visite plus poussée.  



Il est indiqué que le matériel doit être nettoyé scrupuleusement, après l’utilisation de ce type 

de matériaux. Le mauvais nettoyage des laboratoires, est un problème récurrent. Faudrait-il 

peut être proposé des outils, notice sur la façon dont les machines doivent être utilisées.  

 

Fin du CLG 

 

 

 


